



EN LA MESA CON SANTO DOMINGO DE GUZMÁN y LOUIS JOSEPH LEBRET

Juan Ubaldo López Salamanca¹

La Orden de Predicadores está celebrando el Octavo centenario del *Dies Natalis* de santo Domingo, es decir, celebrar el aniversario de su muerte a lo largo del año que abarca del 6 de enero de 2021 al 6 de enero de 2022.

El tema de la celebración del jubileo es ***En la mesa con santo Domingo***. Este tema se inspira en la tabla de *Mascarella*, tabla sobre la cual se pintó el primer retrato de santo Domingo poco después de su canonización. Por tanto, celebraremos a santo Domingo no como *un santo que se encuentra solo en un pedestal*, sino como *un santo que disfruta de la comunión en la mesa con sus hermanos*, reunidos por la misma vocación de predicar la Palabra de Dios y compartir el don de Dios de la comida y de la bebida. Nuestra celebración jubilar nos invita a reflexionar sobre estas cuestiones: ¿Qué significa para nosotros estar a la mesa con santo Domingo *aquí y ahora (hic et nunc)*? ¿De qué manera su vida y su trabajo nos inspiran y animan a compartir nuestra vida, nuestra fe, esperanza y amor, nuestros bienes espirituales y materiales, para que otros también se nutran en esta misma mesa? ¿Cómo esta mesa se convierte en mesa para compartir la Palabra y el Pan de Vida? (Timoner, 2020).



Tavola della Mascarella (ca. 1240), Bologna. “Dies Natalis” Sancti Dominici (1221-2021).

¹ Juan Ubaldo López Salamanca, fraile dominico. Promotor General para el Laicado de la Orden de Predicadores (2019 – actual, Roma-Italia), Rector General de la Universidad Santo Tomás de Colombia (2015-2019), Correo electrónico: ubaldop8@gmail.com

Una de las preguntas que hace el actual Maestro de la Orden de Predicadores, fr. Gerard Francisco Timoner III, es “*¿De qué manera su vida y su trabajo nos inspiran y animan a compartir nuestra vida, nuestra fe, esperanza y amor, nuestros bienes espirituales y materiales, para que otros también se nutran en esta misma mesa?*”

Sin lugar a dudas, parte de la reflexión y respuesta a esta pregunta desde la vocación laical, religiosa y comprometida en el seguimiento de Jesús, es pensar en la figura de fr. Louis Joseph Lebret, un dominico francés que con sus aportes compartió -en la mesa- sus investigaciones y trabajos sobre la economía humana.



fr. Louis Joseph Lebret, O.P. (1897-1966)

Recordar a Lebret por su Jubileo *Dies Natalis* (1966-2021), es un tiempo de gracia que nos permite reflexionar en torno a la pregunta del Maestro Gerard.

La vida, la vocación y el trabajo de Lebret han inspirado varios trabajos de investigación y aportes al desarrollo humano en diferentes lugares del mundo, de manera especial, en América Latina. Sus aportes al progreso de los pueblos a partir de experiencias reales y concretas, son un signo de la predicación del Evangelio desde el carisma y la espiritualidad de la Orden de Predicadores. Es una armonía en la que se combinan las virtudes teologales de fe, esperanza y caridad, con la vida fraterna, el estudio, la oración y la predicación. En palabras de Tomás de Aquino se trata de *Contemplari et contemplata aliis tradere* -Contemplar y dar a los demás de lo contemplado- (cfr. Summa Theologiae, II-II, 188, a. 6).

Es ser *Facientes Humanitatem* -Hacedores de Humanidad- para contemplar la realidad y con ella, buscar una manera de dignificar al ser humano, de permitir su *ascenso humano* o como nos recuerda el Papa Francisco en su reciente carta *Prædicator Gratiae*, con motivo del *Dies Natalis* de Santo Domingo:

El mensaje evangélico de nuestra inalienable dignidad humana como hijos de Dios y miembros de la única familia humana desafía a la Iglesia en nuestros días a fortalecer los lazos de amistad social, a superar las estructuras económicas y políticas injustas, y a trabajar por el desarrollo integral de cada persona y de cada pueblo (Francisco, 2021).

Hoy como ayer, el legado lebreiano ha permeado la economía humana, y continúa su estudio -apostolado intelectual- y desarrollo en diferentes centros e instituciones educativas que aportan desde el humanismo dominicano al Magisterio de la Iglesia en donde el Desarrollo Humano Integral es signo de una economía que promueva el bien común, lo que significa promover los valores y derechos de toda persona a vivir con dignidad (cfr. *Fratelli Tutti*, 107).

Julio 20 de 2021
En el 55 aniversario del *Dies Natalis* del P. Lebre.

Referencias

- Francisco. (2021). Carta del Santo Padre Francisco en el VIII Centenario de la muerte de Santo Domingo de Guzmán. Recuperado de: https://www.vatican.va/content/francesco/es/letters/2021/documents/papa-francesco_20210524_lettera-centenario-sandomenico.html
- Francisco. (2020). *Fratelli Tutti*. Carta Encíclica sobre la Fraternidad y la Amistad Social. Recuperado de: https://www.vatican.va/content/francesco/es/encyclicals/documents/papa-francesco_20201003_enciclica-fratelli-tutti.html
- Timoner, G. (2020). A la Familia Dominicana sobre la preparación del Jubileo de 2021. Recuperado de: <https://www.op.org/a-la-familia-dominicana-sobre-la-preparacion-del-jubileo-de-2021/?lang=es>
- Tomás de Aquino. (2010). Suma de Teología. Madrid: BAC.